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Организация Объединенных Наций S/PV.9247

Совет Безопасности
Семьдесят восьмой год

9247-е заседание
Вторник, 24 января 2023 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Исиканэ/г-жа Сино . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Япония)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ходжа
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коста Филью
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжан Цзюнь
Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Перес Лус
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бродхерст Эстиваль
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бьян
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Осей
Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Гатт
Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Афонсу
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Берисвиль
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа аль-Хефейти
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Джейкобс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Вуд

Повестка дня
Вопрос о Гаити

Доклад Генерального секретаря об Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити (S/2023/41)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Выражение соболезнований в связи с кончиной 
министра иностранных дел Габона Его 
Превосходительства г-на Мишеля Муссы Адамо

Председатель (говорит по-английски): Члены 
Совета Безопасности с глубоким прискорбием уз-
нали о недавней кончине выдающегося дипломата, 
министра иностранных дел Габона Его Превосхо-
дительства г-на Мишеля Муссы Адамо. Они пом-
нят, с каким мастерством министр Адамо руково-
дил работой Совета Безопасности в ходе ряда его 
заседаний в октябре 2022 года.

Члены Совета Безопасности выражают ис-
кренние соболезнования семье посла г-на Адамо, 
Постоянному представительству и правительству 
Габона, а также всем людям, связанным с мини-
стром Адамо, как в Габоне, так и за его пределами.

От имени членов Совета я прошу всех встать 
и почтить память министра иностранных дел Ми-
шеля Муссы Адамо минутой молчания.

Члены Совета Безопасности соблюдают ми-
нуту молчания.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Доклад Генерального секретаря об Объединенном 
представительстве Организации Объединенных 
Наций в Гаити (S/2023/41)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом заседа-
нии представителей Канады, Доминиканской Респу-
блики и Гаити.

От имени Совета я приветствую министра 
иностранных дел Доминиканской Республики Его 
Превосходительство г-на Роберто Альвареса Гиля.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании Специального представителя Гене-
рального секретаря по Гаити и главу Объединенного 
представительства Организации Объединенных На-
ций в Гаити г-жу Хелен Ла Лим.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2023/41, в котором содержится доклад 
Генерального секретаря об Объединенном предста-
вительстве Организации Объединенных Наций в 
Гаити.

Слово предоставляется г-же Ла Лим.

Г-жа Ла Лим (говорит по-английски): Январь 
— одновременно и радостный, и печальный для Гаи-
ти месяц, когда торжества по случаю годовщины об-
ретения независимости омрачаются болезненными 
воспоминаниями о разрушительном землетрясении, 
которое обрушилось на столицу страны 12 января 
2010 года, унесло жизни сотен тысяч людей и при-
вело к перемещению тысяч человек. В этом году па-
мятные мероприятия в связи с этой трагедией были 
скромными, что связано с продолжающимся в стра-
не затяжным кризисом, в результате которого были 
сведены на нет успехи в области восстановления, с 
таким трудом достигавшиеся многие годы, а гаитяне 
столкнулись с проблемами в деле возвращения стра-
ны на путь к демократии.

Разгул бандитизма достиг масштабов, неви-
данных за последние десятилетия. Число убийств и 
похищений увеличивается четвертый год подряд: в 
2022 году было зафиксировано 1359 похищений, что 
более чем в два раза превышает число похищений, 
зафиксированных в 2021 году, и составляет в сред-
нем около четырех случаев в день. Число убийств 
также выросло на треть по сравнению с предыду-
щим годом. В 2022 году было в общей сложности 
зафиксировано 2183 сообщения об убийствах, жерт-
вами которых стали представители практически 
всех групп населения, включая бывшего кандидата 
в президенты и директора Национальной полицей-
ской академии.

Согласно готовящемуся докладу Объединен-
ного представительства Организации Объединен-
ных Наций в Гаити, а также данным Управления 
Верховного комиссара Организации Объединенных 
Наций по правам человека, в нескольких районах 
Сите-Солей борьба за сферу влияния между двумя 
коалициями банд — «G9» и «G-Pep» — достигла 
беспрецедентного уровня. Насилие является частью 
четко определенных стратегий, направленных на 
подчинение населения и расширение территориаль-
ного контроля. Банды все чаще прибегают к пред-
намеренным убийствам мужчин, женщин и детей 
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— причем некоторые дети в возрасте всего 10 лет 
подвергаются жестоким изнасилованиям — в ка-
честве тактики внушения страха и разрушения со-
циальной структуры общин, находящихся под кон-
тролем враждующих банд. Осаждая целые районы, 
и без того живущие в условиях крайней нищеты, и 
вынуждая их население покидать свои дома, банды 
намеренно блокируют доступ к продовольствию, 
воде и — на фоне вспышки холеры — к медицин-
ским услугам.

Приблизительно 5 миллионов человек по всей 
стране живут в условиях острого голода. Хотя в на-
стоящее время открыто 90 процентов школ, для тысяч 
детей, особенно живущих в районах, где наблюдается 
разгул бандитизма, учебный год еще не начался. Все 
чаще поступают сообщения о вербовке несовершен-
нолетних бандитами. Объем потребностей в рамках 
плана гуманитарного реагирования, вероятно, будет 
почти вдвое превышать объем потребностей 2022 
года. Настоятельно призываю доноров продолжать 
оказывать щедрую помощь, чтобы помочь с удовлет-
ворением насущных потребностей, а также сокраще-
нием давно существующих в стране проблем в плане 
развития.

Истечение срока действия мандата 10 сенато-
ров, занимавших свои посты 9 января, означает, что 
в стране не осталось ни одного избранного должност-
ного лица. Это серьезная проблема, однако этот ваку-
ум власти дает Гаити возможность изучить ситуацию, 
осознать коренные причины проблем и взять курс на 
их устранение. При условии надлежащей поддержки 
два ключевых процесса могут помочь наметить путь 
к восстановлению подотчетности, верховенства права 
и демократических институтов.

Первый стал возможен благодаря усилиям чле-
нов Совета Безопасности — я говорю о единогласном 
принятии резолюции 2653 (2022), вводящей санкции 
в отношении тех, кто поддерживает преступную дея-
тельность и совершение актов насилия с участием во-
оруженных групп. Как я отмечала в своем последнем 
докладе в Совете в декабре (см. S/PV.9233), было так-
же отрадно видеть введение двусторонних санкций 
в этот период. Такие меры создают дополнительные 
возможности для политического диалога и необхо-
димых реформ. Они были подкреплены обнадежива-
ющими изменениями в судебной системе, в рамках 
которой были предприняты новые шаги как по про-
верке судей, так и по снижению сроков досудебного 
содержания под стражей.

Второй процесс развивался во время моего 
выступления в Совете 21 декабря. Его кульминаци-
ей стало подписание в тот же день документа «На-
циональный консенсус в поддержку всеохватного 
перехода и прозрачных выборов» широким спек-
тром политических деятелей, организаций граж-
данского общества, религиозных деятелей, про-
фсоюзов и — впервые в истории — представителя-
ми частного сектора. В этом документе обозначен 
график формирования правительства в результате 
выборов к февралю 2024 года и перечислены шаги, 
которые необходимо немедленно предпринять для 
проведения налогово-бюджетных реформ, чтобы 
повысить объем поступлений в бюджет и возобно-
вить оказание государственных услуг. В настоящее 
время учрежден и сформирован Высший переход-
ный совет. Вместе с правительством он будет от-
вечать за выдвижение кандидатур в кассационный 
суд, являющийся высшим судебным органом стра-
ны, и во временный избирательный совет, а так-
же за назначение членов комитета по пересмотру 
Конституции.

Соглашение ни в коем случае нельзя назвать 
окончательно оформленным, и оно в целом еще под-
лежит изменениям. Серия обсуждений в формате 
«круглого стола», в ходе которых будут обсуждать-
ся вопросы разработки всеохватной дорожной кар-
ты выборов и плана национальной безопасности, 
даст возможность тем, кто в этом заинтересован, но 
еще не взял на себя соответствующих обязательств, 
принять участие в этой работе.

Соглашение, число поддержавших которое 
сторон растет с каждым днем, действительно яв-
ляется самым многообещающим признаком успе-
ха усилий по налаживанию диалога на настоящий 
момент. Нам отрадно видеть положительную ре-
акцию как крупных политических деятелей, так и 
международных партнеров. Вместе с тем большое 
значение для укрепления доверия к соглашению бу-
дет иметь его осуществление. Срочно необходимо, 
чтобы те, кто занимает влиятельные и руководя-
щие должности в стране, будь то на национальном 
или местном уровне, включая диаспору, остави-
ли в стороне свои разногласия и приняли участие 
в восстановлении легитимных государственных 
институтов.
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Развитие Гаитянской национальной полиции 
(ГНП) остается приоритетной задачей правитель-
ства, и бюджетные ассигнования на ее финансиро-
вание в текущем году увеличены почти на 50 про-
центов до 162 млн долл. США. В прошлом месяце 
в силы полиции влился тридцать второй выпуск 
курсантов численностью 714 человек, включая 174 
женщины. Благодарю партнеров, которые вносят 
свой вклад в работу с фондом пакетного финанси-
рования в поддержку ГНП. Полицейские исполь-
зуют приобретенные бронетранспортеры, которые 
продолжают поставляться Гаити для борьбы с бан-
дами, идущей с переменным успехом. Впрочем, за-
дача продолжает заключаться в том, чтобы сохра-
нить и закрепить достигнутые успехи по оконча-
нии операций.

Как отмечается в докладе Генерального се-
кретаря (S/2023/41) и как я упоминала ранее, доку-
мент о национальном консенсусе и введение санк-
ций — это два важных события, которые могут 
существенным образом помочь преодолеть кризис 
и облегчить невыразимые страдания. Это четкий 
путь к восстановлению демократии и легитимно-
сти. Третьим элементом, который усилит ГНП и бу-
дет способствовать этим процессам, является раз-
вертывание специализированных международных 
сил, о чем правительство просило в октябре. Это 
еще только предстоит сделать.

Реальность такова, что без развертывания 
этих международных сил, действующих в связке с 
ГНП, достигнутый на настоящий момент сильный 
положительный эффект от политического процесса 
и санкций будет оставаться хрупким и уязвимым, и 
может быть сведен на нет. Подавляющее большин-
ство гаитян хотят получить эту помощь, чтобы они 
могли спокойно жить своей обычной жизнью. Люди 
живут в страхе и слишком хорошо понимают преде-
лы возможностей полиции. В этот месяц поминове-
ния многострадальный народ Гаити рассчитывает 
на Совет Безопасности.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-жу Ла Лим за ее брифинг. 

Слово предоставляется членам Совета, жела-
ющим выступить с заявлениями.

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Благодарю Специально-
го представителя Генерального секретаря г-жу Ла 
Лим за ее сообщение.

Соединенные Штаты продолжают работать 
над урегулированием гуманитарного кризиса в Га-
ити и обеспечением безопасности, а также продол-
жают поддерживать предпринимаемые под руко-
водством Гаити усилия по созданию политических 
условий для проведения свободных и справедли-
вых выборов. Мы хотели бы также поблагодарить 
Эквадор за то, что он взял на себя роль куратора 
гаитянского досье, и надеемся на совместную рабо-
ту вместе с остальными членами Совета Безопас-
ности по урегулированию ситуации, сложившейся 
в Гаити.

Отрадно видеть, что широкий спектр поли-
тических деятелей, частный сектор, группы граж-
данского общества, религиозные группы, торговые 
объединения и другие силы смогли сплотиться и 
договориться о необходимых шагах для проведения 
в Гаити свободных и справедливых выборов. Для 
гаитян принятие соглашения от 21 декабря означает 
возможность снова взяться за восстановление ста-
бильности в стране и повышение качества управле-
ния. Жизненно важен всеохватный характер поли-
тического соглашения и его реализации. Ценим ту 
роль гражданского общества и частного сектора по 
сближению сильно отличающихся позиций разных 
сторон.

Кроме того, для содействия прогрессу с вы-
полнением требований политического соглашения, 
Гаити должна решить свои извечные проблемы с 
безопасностью. Насилие, связанное с бандитизмом, 
достигло беспрецедентного уровня, что только 
усугубило продолжающийся гуманитарный кри-
зис и затруднило способность страны справиться 
со вспышкой холеры, от которой в несоизмери-
мо большей степени пострадали дети и молодежь. 
Преступные группировки продолжают вербовать 
детей и молодежь. Нарушаются права человека, по-
скольку те же преступные группировки использу-
ют гендерное насилие, включая изнасилования, для 
нагнетания страха и расширения площади контро-
лируемых ими территорий.

Международное сообщество обязано принять 
меры для удовлетворения растущих гуманитарных 
потребностей и одновременно помочь Гаити ре-
шить проблемы с безопасностью, чтобы добиться 
прогресса в реализации политического соглашения 
от 21 декабря. Мы приветствуем усилия Гаитянской 
национальной полиции по снятию осенью прошло-
го года бандитской осады топливного терминала 
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«Варрё», которая нарушила жизнь огромного чис-
ла гаитян и напрямую привела к остановке работы 
ряда больниц и доставки гуманитарной помощи.

Нас обнадеживает тот факт, что введение Со-
ветом Безопасности режима санкций сдерживает 
тех, кто мог бы осуществлять и финансировать на-
силие, служащее источником нестабильности в Га-
ити. Соединенные Штаты выявляют новых субъек-
тов, причастных к беспорядкам в Гаити, для подня-
тия вопроса об их внесении в санкционные перечни 
Организации Объединенных Наций.

Мы признаем необходимость содействия 
проведению институциональных реформ наряду с 
необходимостью удовлетворения неотложных по-
требностей Гаити в области безопасности и гума-
нитарной помощи. В рамках десятилетнего плана 
по осуществлению закона о противодействии не-
стабильности во всем мире Соединенные Штаты 
стремятся устранить коренные причины нестабиль-
ности, опираясь на реформу сектора правосудия 
и вместе с тем решая вопросы обеспечения граж-
данской активности и создания экономических воз-
можностей. Мы также призываем страны-партнеры 
внести свой вклад в фонд пакетного финансирова-
ния Организации Объединенных Наций, учитывая 
острую необходимость изменить ситуацию в обла-
сти безопасности в Гаити.

Для того чтобы переломить ситуацию в обла-
сти безопасности в Гаити, необходимо действовать 
безотлагательно. Без улучшения положения в обла-
сти безопасности невозможен прогресс на полити-
ческом, экономическом и гуманитарном направле-
ниях. Мы призываем международное сообщество 
продолжать уделять внимание поддержке усилий 
Гаити по удовлетворению всех этих потребностей.

Г-н Чжан Цзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Прежде всего я хотел бы выразить глу-
бокие соболезнования в связи с трагической кончи-
ной министра иностранных дел Муссы Адамо. На 
протяжении всей своей жизни он активно выступал 
за укрепление мира и безопасности в Африке, вно-
ся ценный вклад в поддержание мира во всем мире. 
Его трагическая кончина — большая утрата для на-
рода Габона. Я выражаю искренние соболезнования 
послу Бьяну и нашим братьям и сестрам из Посто-
янного представительства Габона при Организации 
Объединенных Наций.

Только что Специальный представитель Ла 
Лим проинформировала нас о ситуации в Гаити, за 
что я выражаю ей признательность. Я также привет-
ствую присутствующих на сегодняшнем заседании 
министра иностранных дел Доминиканской Респу-
блики и постоянных представителей Гаити и Канады.

За последний год ситуация в Гаити не улучши-
лась: вакуум политической власти и разгул бандитиз-
ма тяжелым бременем ложатся на плечи гаитянского 
народа. Срок полномочий Палаты депутатов и пре-
зидента Гаити истекли в 2020 и 2022 годах соответ-
ственно, а срок полномочий председателя Сената и 
последних десяти сенаторов закончился две недели 
назад. Это означает, что в государственных институ-
тах Гаити не осталось законно избранных представи-
телей. Кризис политической легитимности является 
главным кризисом в Гаити. Партии и фракции страны 
должны откликнуться на призыв народа к восстанов-
лению конституционного порядка и незамедлительно 
взять на себя ответственность за продвижение вперед 
политического переходного процесса.

В прошлом месяце временные власти достигли 
национального консенсуса в поддержку всеохватного 
перехода и прозрачных выборов, при этом некоторые 
партии и группы гражданского общества приняли ре-
шение о восстановлении демократически избранных 
институтов в течение полутора лет. Это прогресс, 
но он все еще крайне далек от тех ожиданий, кото-
рые связывает с усилиями в этой области гаитянский 
народ и соответствующие заинтересованные сторо-
ны. Отмечаем, что некоторые группы гражданского 
общества, в том числе Группа «Монтаны», выступи-
ли однозначно против этой инициативы. Стороны в 
Гаити должны продолжить инклюзивный диалог, 
признать острую необходимость в политических кон-
сультациях и договориться об общеприемлемом, за-
служивающем доверия и осуществимом механизме 
перехода, с тем чтобы в кратчайшие сроки создать 
условия для проведения свободных и справедливых 
выборов.

Объединенное представительство Организа-
ции Объединенных Наций в Гаити должно создать 
площадку для диалога между всеми гаитянскими 
партиями и фракциями, а также активизировать уси-
лия по содействию политическому процессу под ру-
ководством и при непосредственном участии гаитян, 
в рамках которого будет обеспечено уважение реше-
ний, принимаемых гаитянским народом.
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В последнем докладе Генерального секретаря 
(S/2023/41) говорится об активизации сопровожда-
ющейся насилием преступной деятельности гаи-
тянских банд. Поскольку в прошлом году погибло 
более двух тысяч человек, что более чем на 30 про-
центов больше, чем в предыдущем году, гаитяне в 
целом приветствуют санкции, введенные Органи-
зацией Объединенных Наций против гаитянских 
банд и их сторонников, и рассчитывают на то, что 
режим санкций эффективным образом ограничит 
деятельность этих банд. Некоторые люди также вы-
разили надежду на то, что санкции будут введены 
против большего числа бандитов, подрывающих 
мир и стабильность в Гаити. Как и многие члены 
Совета Безопасности, Китай поддерживает усилия 
по обеспечению того, чтобы Комитет по санкциям 
как можно скорее приступил к работе, санкцион-
ный перечень был в срочном порядке пересмотрен 
и обновлен, а также были обеспечены контроль и 
полное выполнение санкционных мер для достиже-
ния необходимого сдерживающего эффекта в отно-
шении насилия со стороны преступных групп. Это 
должно быть одним из приоритетов в работе Совета 
Безопасности.

Китай признает усилия Гаитянской нацио-
нальной полиции по обеспечению правопорядка и 
оказывает Гаити поддержку в развитии ее право-
охранительного и судебного потенциала, усилении 
контроля над незаконным оборотом оружия и фи-
нансовыми потоками, а также привлечении пре-
ступников к ответственности. Китай приветствует 
региональных партнеров по содействию развитию 
потенциала Гаитянской национальной полиции. 
При рассмотрении вопроса о развертывании войск 
страны должны в полной мере учитывать различ-
ные мнения внутри Гаити и опыт неудачных внеш-
них вмешательств, с тем чтобы избежать повторе-
ния подобных ошибок.

Гаити переживает самый тяжелый гумани-
тарный и экономический кризис за последние деся-
тилетия. Прошедший год в Гаити был отмечен раз-
гулом насилия, вспышками холеры, экономическим 
спадом, ростом масштабов нищеты и нехваткой 
продовольствия. Особую тревогу вызывает уязви-
мое положение женщин и детей.

В известной стране недавно были приняты 
новые меры по депортации мигрантов, в поисках 
убежища пересекающих границы из Гаити и дру-
гих стран. Верховный комиссар Организации Объ-

единенных Наций по правам человека выразил обе-
спокоенность по поводу этих мер, которые рискуют 
подорвать самые основы международного права 
прав человека и международного беженского пра-
ва. Мы считаем, что права человека и достоинство 
гаитянских мигрантов должны быть защищены и 
что ни одна страна не должна депортировать ми-
грантов, нарушая их права человека. Китай поддер-
живает усилия Организации Объединенных Наций 
и региональных партнеров по увеличению объема 
выделяемых для Гаити гуманитарных ресурсов и 
играет конструктивную роль в улучшении гума-
нитарной ситуации на местах в целях преодоления 
экономических трудностей и проблем, связанных с 
обеспечением средств к существованию. Вместе с 
международным сообществом мы будем и впредь 
играть конструктивную роль, оказывая гаитянско-
му народу поддержку в его стремлении к миру и 
стабильности.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего я 
хотела бы выразить соболезнования и сочувствие 
правительству и народу Габона, а также нашим 
коллегам из Постоянного представительства Габо-
на при Организации Объединенных Наций в связи 
с кончиной министра иностранных дел Его Превос-
ходительства г-на Мишеля Муссы Адамо.

Хочу поблагодарить Специального предста-
вителя Генерального секретаря Хелен Ла Лим за ее 
важный доклад и ее работу в Гаити. Приветствую 
также участие в этом заседании представителей Га-
ити, Доминиканской Республики и Канады.

В контексте сегодняшней дискуссии я хотела 
бы остановиться на четырех вопросах, касающихся 
продвижения Гаити по пути достижения стабиль-
ности и процветания.

Во-первых, нас обнадеживает некоторый 
прогресс, достигнутый на политическом направле-
нии благодаря подписанию соглашения от 21 дека-
бря. Рассчитываем на то, что это соглашение будет 
способствовать развитию политического диалога, 
который по-прежнему необходим для выработки 
общего видения среди политических сил Гаити. 
Это также будет способствовать улучшению гу-
манитарной ситуации, экономического положения 
и обстановки в плане безопасности и обеспечению 
долгосрочной стабильности Гаити. Поэтому мы 
повторяем наши предыдущие призывы ко всем за-
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интересованным сторонам оставить в стороне свои 
разногласия и наладить конструктивный и инклю-
зивный диалог, чтобы создать условия, необходи-
мые для успешного проведения выборов.

Во-вторых, насилие будет создавать угрозу 
стабильности в Гаити до тех пор, пока не будет обе-
спечена способность органов безопасности, право-
охранительных и судебных органов эффективно его 
пресекать. В связи с этим высоко оцениваем усилия 
Гаитянской национальной полиции по обеспечению 
безопасности, которые необходимо поддерживать, 
особенно с учетом постоянного и вызывающего 
тревогу роста числа случаев сексуального и ген-
дерного насилия. Комплексное и надежное реше-
ние проблем в плане безопасности подразумевает 
также борьбу с коррупцией, незаконным оборотом 
и распространением оружия и незаконными финан-
совыми потоками. Воздаем должное Управлению 
Организации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности за сотрудничество с гаитянскими 
властями и оказание им помощи в наращивании 
потенциала по борьбе с незаконной торговлей ору-
жием и незаконными финансовыми потоками. При-
знаем также важную роль и постоянное участие ре-
гиональных субъектов в соответствующей работе.

В-третьих, мы серьезно обеспокоены усугу-
бляющимся гуманитарным кризисом в Гаити, уре-
гулирование которого должно оставаться первооче-
редной задачей Совета. В дополнение к негативным 
последствиям изменения климата население Гаити 
страдает от нищеты, нехватки воды и серьезно-
го дефицита продовольствия. Эти обстоятельства 
усугубляются быстрым распространением по всей 
стране холеры и недостаточным объемом гумани-
тарной помощи. В связи с этим осуждаем закрытие 
бандами основных дорог и препятствование досту-
пу к необходимой помощи и услугам, что лишь усу-
губляет и без того тяжелую ситуацию.

В-четвертых, нельзя игнорировать послед-
ствия гуманитарной ситуации, ситуации в сфере 
здравоохранения и в плане безопасности для детей 
и их права на образование. По данным ЮНИСЕФ, 
только за последний год более 500 000 детей по 
всей стране были лишены возможности учиться, а 
также подверглись вербовке бандами. Такие огра-
ничения не позволяют детям приобретать навыки, 
необходимые для участия в трудовой деятельности 
и формирования своих сообществ, а также подры-
вают усилия по развитию. Любой ущерб, нанесен-

ный молодым гаитянам, серьезно отразится на по-
следующих поколениях граждан этой страны. По-
этому для Гаити и других соответствующих сторон 
крайне важно изучить способы безопасного возоб-
новления работы школ и обеспечения стабильного 
доступа детей к образованию.

В заключение Объединенные Арабские Эми-
раты хотели бы вновь заявить о своей солидарности 
с гаитянским народом. Мы поддерживаем работу 
Организации Объединенных Наций в Гаити, вклю-
чая деятельность Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити, 
направленную на достижение безопасности и ста-
бильности. Кроме того, мы продолжим конструк-
тивное сотрудничество с Комитетом Совета Безо-
пасности, учрежденным резолюцией 2653 (2022) по 
Гаити, поскольку он является одним из важных ин-
струментов для решения проблемы насилия в Гаи-
ти, и будем участвовать во всех обсуждениях пред-
ложений Специального представителя в будущем.

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте присоединить-
ся к выступавшим ранее ораторам и выразить послу 
Бьян наши глубочайшие соболезнования в связи с 
безвременной кончиной министра иностранных 
дел Муссы Адамо, а также попросить г-на Бьяна 
передать наши соболезнования правительству и на-
роду Габона.

Я хотел бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря Хелен Ла 
Лим за ее содержательное сообщение, которое как 
всегда вызвало серьезную обеспокоенность, хотя в 
этот раз было не лишено оптимизма. Приветствую 
также присутствующих на заседании министра 
иностранных дел Доминиканской Республики г-на 
Роберто Альвареса Гиля и Постоянного представи-
теля Гаити.

Со времени нашего последнего заседания по 
этому вопросу, состоявшегося в декабре 2022 года, 
был достигнут лишь незначительный прогресс в 
том, что касается ситуации в плане безопасности 
в Гаити, которая остается такой же сложной и тре-
вожной, как раньше. Большая часть Порт-о-Пренса 
продолжает находиться под контролем парализую-
щих его жизнь банд, что существенно усугубляет 
тяжелый многоплановый кризис, в который страна 
по-прежнему погружена. Вместе с тем серьезную 
опасность для населения Гаити по-прежнему пред-
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ставляет нынешняя вспышка холеры. Как мы уже 
отмечали ранее, текущий политический тупик, а 
также гуманитарный кризис и кризис в плане без-
опасности в Гаити носят взаимоусиливающий ха-
рактер. В этом месяце свои посты официально по-
кинули последние 10 сенаторов парламента Гаити, 
и теперь в стране нет ни одного демократически из-
бранного правительственного чиновника. Бразилия 
обеспокоена тем, что такой вакуум легитимности, 
если его не устранить, вызовет еще более глубокий 
кризис.

Поэтому чтобы разорвать нынешний пороч-
ный круг, необходимо добиться существенного 
прогресса в политическом диалоге между прави-
тельством и оппозицией. С удовлетворением от-
мечаем политическую инициативу, выдвинутую 21 
декабря в целях достижения национального кон-
сенсуса в поддержку всеохватного перехода и про-
зрачных выборов. Принятие этой инициативы яв-
ляется отрадным событием, и мы надеемся, что она 
положит начало всеобъемлющему процессу дости-
жения национального единства. Необходимо сроч-
но добиться более широкого консенсуса, который 
позволит возобновить нормальную деятельность 
общественных институтов в Гаити и организовать 
выборы. Нельзя допускать господства в Гаити по-
литических и экономических групп, разжигающих 
гуманитарный кризис в своих узкокорыстных инте-
ресах. В связи с этим надеемся, что в рамках согла-
сованного в октябре санкционного режима будут 
на практике введены адресные санкции против тех, 
кто участвует в насилии или поддерживает его, не-
зависимо от того, насколько влиятельны эти лица. 
Некоторые члены Совета уже ввели односторонние 
санкции в отношении ряда граждан Гаити, поэтому, 
на наш взгляд, Комитету Совета Безопасности, уч-
режденному резолюцией 2653 (2022) по Гаити, уже 
давно пора приступить к обсуждениям для рассмо-
трения вопроса о полноценном введении санкций 
на уровне международного сообщества.

Что касается изложенных Генеральным се-
кретарем в его письме от 8 октября (S/2022/747) ва-
риантов повышения безопасности в Гаити и призыва 
правительства Гаити к предоставлению специализи-
рованной вооруженной поддержки, которая позволи-
ла бы помочь в борьбе с гуманитарным кризисом в 
стране, то мы надеемся на взаимодействие с членами 
Совета в поиске способов реализации этой идеи. Всем 
известно, что Гаити нуждается в переменах, которые 

выходят далеко за рамки контроля над преступной 
деятельностью. Поэтому решающее значение для 
эффективного и устойчивого преодоления кризиса 
имеют не только меры безопасности, но и достижение 
социально-экономического прогресса в Гаити. Гаити 
по-прежнему входит в число основных стран, где ре-
ализуются бразильские проекты в области междуна-
родного сотрудничества, и мы настоятельно призыва-
ем сообщество доноров на практике активизировать 
свои усилия в поддержку экономического и социаль-
ного развития, чтобы после урегулирования нынеш-
него кризиса эта страна снова не скатилась к насилию.

В заключение Бразилия хотела бы еще раз при-
звать все политические силы Гаити к углублению ны-
нешнего диалога, который, надеемся, заложит основу 
для проведения безопасных и справедливых выборов. 
Бразилия верит в целесообразность выработки реше-
ний под руководством гаитян, которые будут реали-
зованы только в том случае, если гаитянские заинте-
ресованные стороны согласятся разговаривать друг с 
другом и пойдут на компромисс. Со своей стороны, 
я хотел бы подчеркнуть, что содействие Гаити явля-
ется и будет и далее оставаться для Бразилии одним 
из приоритетных направлений нашей деятельности. 
Бразилия уже давно вносит вклад в обеспечение мира 
и стабильности в Гаити и сохраняет твердую привер-
женность поддержке этой страны, особенно в такие 
трудные времена.

Г-н Афонсу (Мозамбик) (говорит по-английски): 
Я имею честь выступать с этим заявлением от имени 
трех африканских государств-членов Совета Безопас-
ности (группа «A3»), а именно: Габона, Ганы и моей 
страны, Мозамбика.

Члены группы «A3» хотели бы коллективно от-
дать дань уважения покойному министру иностран-
ных дел Габонской Республики г-ну Муссе Адамо, 
который посвятил всю свою жизнь служению афри-
канцам, международному сообществу и делу мира и 
безопасности. Присоединяемся к другим коллегам и 
выражаем самые глубокие и искренние соболезнова-
ния народу братского Габона в связи с этой утратой.

Благодарим Специального представителя Гене-
рального секретаря г-жу Хелен Ла Лим за ее содержа-
тельное сообщение о событиях в Гаити, произошед-
ших за последние несколько месяцев. Приветствуем 
присутствующего на сегодняшнем заседании мини-
стра иностранных дел Доминиканской Республики 
г-на Роберто Альвареса Гиля, а также представителей 
Гаити и Канады.
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В сегодняшнем докладе Специального пред-
ставителя Ла Лим было затронуто несколько знако-
мых аспектов ситуации в Гаити и той суровой реаль-
ности, с которой продолжают сталкиваться простые 
гаитяне. До сих пор не достигнуто политическое со-
глашение под руководством самих гаитян, которое 
позволило бы восстановить демократическое и ин-
ституциональное управление. Масштабы насилия со 
стороны бандформирований против мирного насилия 
достигли беспрецедентно высокого уровня. Усугу-
бляется проблема необеспеченности продовольствен-
ной безопасности. Все менее безопасная обстановка 
остается серьезной угрозой для будущего и без того 
нестабильной страны.

Как последовательно подчеркивает группа 
«A3», сложившаяся ситуация в Гаити требует при-
нятия срочных мер. Исполняя свои обязанности как 
членов Совета Безопасности, мы стремились сопро-
вождать Гаити в этом процессе в течение несколь-
ких последних лет. Однако необходимо проделать 
еще много работы, чтобы обеспечить реагирование 
на нынешние кризисные ситуации в их современ-
ном масштабе и помочь Гаити сформировать столь 
необходимый потенциал противодействия, чтобы 
предотвратить повторение таких кризисов. Участие 
международного сообщества в делах Гаити долж-
но приносить результаты для народа Гаити. Группа 
«A3» считает, что следует продолжать рассматривать 
варианты внедрения более решительных мер, кото-
рые учитывали бы потребности Гаити и могли бы со-
действовать устранению коренных причин кризисов 
в этой стране.

В этой связи группа «A3» хотела бы привет-
ствовать продолжающиеся консультации и активные 
усилия, направленные на усиление поддержки доку-
мента о национальном консенсусе и последующего 
создания Высшего совета переходного периода. Мы 
с осторожным оптимизмом смотрим на эти измене-
ния политического ландшафта. Мы признаем, что ин-
клюзивный и заслуживающий доверия политический 
процесс, основанный на конструктивном диалоге, 
способен создать условия, необходимые для изыска-
ния компромисса и достижения договоренностей о 
политическом будущем страны. Поэтому мы призы-
ваем представителей всех групп гаитянского обще-
ства активизировать свою деятельность в поддержку 
соглашения о национальном консенсусе.

Для восстановления демократически избран-
ных институтов Гаити, укрепления институтов 
управления и системы уголовного правосудия, а так-
же для возвращения страны на путь восстановления 
необходима ясность в отношении политического про-
цесса. Рассматриваем достижение этого соглашения 
как важный шаг для обеспечения необходимого дове-
рия и создания благоприятных условий для решения 
проблемы отсутствия безопасности и политической 
нестабильности, с которой Гаити сталкивается много 
лет подряд.

Что касается обстановки в плане безопасности, 
то группа «А3» по- прежнему обеспокоена ухудше-
нием ситуации с безопасностью в масштабе страны. 
Бандитизм и другие виды преступной деятельности, 
включая насилие на сексуальной и гендерной почве, 
похищения и убийства, а также безнаказанность лиц, 
совершающих эти деяния, подрывают мир, стабиль-
ность и безопасность Гаити и ухудшают и без того 
тяжелое экономическое положение гаитянского наро-
да. Особую тревогу вызывает то, что особенно сильно 
от действий банд страдают женщины и девочки. Мы 
присоединяемся к Генеральному секретарю и самым 
решительным образом осуждаем использование сек-
суального насилия вооруженными бандами в каче-
стве оружия для запугивания людей на местах.

Вновь выражая озабоченность по поводу банд и 
их деятельности в Гаити, мы хотели бы напомнить о 
взаимосвязанном характере многомерных и сложных 
проблем Гаити. Отсутствие экономических возмож-
ностей для молодежи в районах Гаити — это значи-
мый фактор роста численности бандформирований. 
Очевидно, что если мы не активизируем наши дву-
сторонние и многосторонние усилия по улучшению 
условий жизни в Гаити, то крайняя нищета и безрабо-
тица будут и дальше приводить к вовлечению молоде-
жи в преступные группировки, что приведет лишь к 
очередному витку эскалации насилия в стране.

Кроме того, для нас жизненно важно и впредь 
поддерживать национальную полицию Гаити в ее 
стремлении противостоять бандитизму. Мы не долж-
ны ослаблять наши последовательные усилия, на-
правленные на укрепление оперативного потенци-
ала Гаитянской национальной полиции, в том числе 
усилия по обучению сотрудников и предоставлению 
им оборудования. В этой связи выражаем признатель-
ность международным партнерам Гаити за их щедрые 
взносы в поддержку гаитянской полиции. Призываем 
продолжать вносить средства на поддержку Гаити.
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Группа «A3» призывает продолжать текущий 
процесс консультаций, направленных на создание 
и развертывание международных сил для борьбы 
с бандами, сеющими террор в Гаити. Мы призна-
ем, что такие действия должны дополняться ме-
рами по борьбе с распространением незаконного 
оружия и боеприпасов среди банд в Гаити. В этой 
связи следует отметить прогресс, достигнутый за 
отчетный период Управлением Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности. 
Большое значение будет играть также привержен-
ность международного сообщества делу поддержки 
Гаити в реализации национального плана действий, 
относящегося к «дорожной карте» Карибского со-
общества по борьбе с незаконным распространени-
ем огнестрельного оружия и боеприпасов.

Что касается санкций, то нас обнадеживает в 
целом позитивная реакция гаитянской обществен-
ности на принятие Советом целенаправленных 
санкционных мер, которые способствовали пози-
тивным изменениям на местах. Режим санкций дол-
жен служить той цели, ради которой он был введен, 
в том числе цели лишения преступных сетей источ-
ников финансирования. Поэтому санкции должны 
вводиться в отношении тех, чьи связи с бандитски-
ми группировками подтверждены, но при этом сле-
дует избегать шагов, ведущих к созданию атмосфе-
ры подозрительности.

Кроме того, глубокую озабоченность груп-
пы «A3» вызывает гуманитарная ситуация в Гаи-
ти: ухудшение ситуации с продовольственной без-
опасностью, усугубленное вспышкой холеры, и тот 
факт, что миллионы людей остались без доступа к 
возможностям для удовлетворения основных по-
требностей. Мы хотим присоединиться к призыву 
о срочной помощи для удовлетворения растущих 
гуманитарных потребностей и содействия в сдер-
живании вспышки холеры. В этот критический для 
Гаити период просим других доноров усилить под-
держку и настоятельно призываем страны региона 
проявить больше солидарности. Гаити необходима 
помощь международного сообщества, в особенно-
сти своих ближайших соседей.

В заключение мы должны подтвердить, что 
поддерживаем работу Объединенного представи-
тельства Организации Объединенных Наций в Гаи-
ти под руководством Специального представителя 
Ла Лим. Мы будем и впредь делать все возможное, 
чтобы действовать в интересах гаитянского народа 

в этот сложный и трудный период. Будучи первой 
нацией с чернокожим населением, которая обрела 
независимость, преодолев колониализм и рабство, 
народ Гаити, которую мы считаем своего рода ше-
стым регионом Африки, демонстрирует удивитель-
ную стойкость, несмотря на постоянные проблемы, 
связанные с насилием. Призываем его продемон-
стрировать эту стойкость и сейчас, в этот кризис-
ный период, поскольку мы уверены в том, что, опи-
раясь на поддержку международного сообщества, 
гаитяне сумеют продвинуться еще дальше по пути 
к стабильности, устойчивому развитию и единству.

Г-н Ходжа (Албания) (говорит по-английски): 
Я присоединяюсь к другим коллегам в выражении 
глубочайших соболезнований Габону в связи с пре-
ждевременной кончиной министра иностранных 
дел этой страны.

Благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря Ла Лим за ее сообщение и 
вновь приветствую ее в Совете.

Вновь выражаем глубокую озабоченность 
по поводу сохраняющегося беззакония, углубля-
ющегося гуманитарного кризиса и затянувшегося 
политического тупика в Гаити. Преступные банды 
продолжают осаждать страну, охваченную хаосом, 
разрушениями и насилием. Мы сожалеем в свя-
зи с грубым нарушением прав человека, особенно 
прав детей, и в связи с ужасающим гуманитарным 
кризисом, в результате которого половина населе-
ния в настоящее время страдает от острого голода. 
Многоаспектные вызовы, стоящие перед Гаити, об-
условлены множеством причин, которые усугубля-
ются целым рядом факторов, включая отсутствие 
реального потенциала и идей, а также накопившие-
ся острые структурные проблемы. Только срочные, 
решительные и смелые меры позволят разорвать 
этот порочный круг.

Во-первых, необходимо искоренить банди-
тизм и насилие. Настоятельно требуется использо-
вать законную силу для восстановления закона и 
порядка. Гаити безотлагательно нуждается в любой 
возможной помощи в этом отношении.

Во-вторых, не стоит рассчитывать на то, что 
ситуация магическим образом разрешится сама по 
себе или что этому чуду позволят свершиться внеш-
ние силы. Урегулировать проблемы, с которыми стал-
кивается страна, предстоит самим гаитянам, и только 
они могут выработать надлежащее решение и реали-
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зовать его. Приветствуем и поддерживаем все усилия 
по объединению политических субъектов и граждан-
ского общества для создания массового национально-
го движения, выступающего за проведение диалога 
в целях совместного урегулирования стоящих перед 
страной проблем. Как мы знаем, построение демокра-
тии требует участия граждан, прочных институтов, 
легитимности и постоянного политического диалога. 
Все это в Гаити пока еще отсутствует. Перед лицом 
острейшего кризиса Гаити не может допустить того, 
чтобы во главе страны стоял безответственный поли-
тический класс, продолжающий ставить свои узкие 
интересы выше всеобщих общественных благ. Сторо-
ны в Гаити должны вести ответственный политиче-
ский диалог, демонстрировать единство целей и дей-
ствительно стремиться к преодолению кризиса, а не 
выступать с какофонией разнонаправленных мнений, 
когда страна охвачена огнем. В противном случае 
единственной действенной силой в стране окажется 
коалиция банд, что и происходит в настоящее время. 
В этой связи документ «Национальный консенсус в 
поддержку всеохватного перехода и прозрачных вы-
боров» является первой долгожданной основой, по-
зволяющей вывести страну на правильный путь и 
восстановить легитимность в целях принятия реше-
ний, которые приведут к восстановлению в стране 
правопорядка и ее возвращению на путь демократии 
и развития.

В-третьих, одним из важных шагов, призван-
ных помочь Гаити в борьбе с коррупцией, преступно-
стью и бандитизмом, стало введение режима санкций 
в соответствии с резолюцией 2653 (2022). Полное и 
оперативное осуществление этой резолюции явля-
ется приоритетом. Гаитяне приветствовали ее при-
нятие. Мы должны быть готовы к усилению и рас-
ширению адресных санкций в отношении виновных. 
Лица, ответственные за развал системы поддержания 
правопорядка, должны знать, что им не позволят дей-
ствовать безнаказанно.

В-четвертых, вновь заявляем о своей всесто-
ронней поддержке Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити и той 
критически важной работы, которую оно выполняет 
в условиях эскалации насилия и ухудшения обста-
новки в плане безопасности. Однако необходимо при-
лагать еще больше усилий, и Совет может и должен 
делать больше, чтобы помочь народу Гаити восста-
новить контроль над своей страной. Именно поэтому 
мы поддерживаем призыв к созданию международ-
ной миссии по содействию безопасности.

В заключение отмечу, что нам не следует за-
бывать о том, что только банды, преступники и те, 
кто прямо или косвенно связан с ними, заинтересо-
ваны в том, чтобы Гаити стала несостоятельным го-
сударством, с тем чтобы они могли управлять сла-
бым и уязвимым обществом. Они сделали демокра-
тию пустым звуком, права человека — иллюзией, 
а нормальную жизнь — невозможной. Двенадцать 
миллионов находящихся в отчаянном положении 
гаитян заслуживают лучшего. Мы знаем, что этот 
народ, оставивший неизгладимый след в истории 
человечества, способен на лучшее. Он нуждается в 
помощи, причем нуждается в ней прямо сейчас.

Г-жа Гатт (Мальта) (говорит по-английски): 
Мальта хотела бы выразить свои искренние собо-
лезнования послу Бьяну, габонской делегации и на-
роду Габона в связи с безвременной кончиной ми-
нистра иностранных дел Мишеля Муссы Адамо.

Благодарю Специального представителя Ла 
Лим за ее сегодняшнее всеобъемлющее и отрезвля-
ющее сообщение.

Весьма прискорбно и трагично, что Гаити про-
должает испытывать страдания, находясь в тисках 
многочисленных кризисов и сталкиваясь с самой 
тяжелой за последние десятилетия чрезвычайной 
ситуацией в области прав человека и гуманитарной 
области. Население районов, контролируемых бан-
дами, лишено самых основных прав, включая право 
на жизнь, воду, питание и медицинское обслужива-
ние. На протяжении всего прошлого года ситуация 
только ухудшалась. Согласно докладу Генерально-
го секретаря (S/2023/41), по сравнению с 2021 годом 
число убийств увеличилось более чем на 35 про-
центов, а число похищений — более чем в два раза. 
Столкновения за территорию между хорошо во-
оруженными бандами в столичном районе Порт-о-
Пренса, Артибоните и северных регионах сделали 
жизнь местного населения невыносимой: местных 
жителей преднамеренно убивают и калечат, в их 
отношении совершаются скоординированные акты 
сексуального насилия. В результате насилия дети 
лишились возможности посещать школу и более 
150 000 гаитян оказались на положении внутренне 
перемещенных лиц.

Вызывают шок и осуждение ужасающие со-
общения о повсеместном сексуальном насилии и 
коллективных изнасилованиях, совершаемых воо-
руженными бандами в качестве стратегии установ-
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ления контроля над населением. Мы безоговорочно 
осуждаем такие действия и призываем подотчет-
ную систему правосудия незамедлительно принять 
меры в целях решения существующей в настоящий 
момент проблемы безнаказанности лиц, совершаю-
щих эти преступления. Кроме того, подчеркиваем 
необходимость повышения наличия, доступности 
и качества медицинской и психосоциальной помо-
щи для лиц, переживших сексуальное насилие, и 
укрепления координационных усилий между соот-
ветствующими подразделениями Гаитянской наци-
ональной полиции.

Продолжает ухудшаться гуманитарная ситу-
ация в Гаити, особенно в области продовольствен-
ной и пищевой безопасности: острую нехватку про-
довольствия испытывают 4,7 миллиона человек, и 
почти 20 000 человек, по оценкам, сталкиваются с 
близкими к голоду условиями. Кроме того, по всем 
десяти регионам страны стремительно распростра-
няется холера; из всех предполагаемых случаев за-
ражения 40 процентов составляют дети. Эти цифры, 
вероятно, будут расти, если не будут оперативно 
расширены масштабы гуманитарной помощи. Во-
оруженные банды продолжают нападать на порты 
и блокировать дороги, ограничивая доставку гума-
нитарной помощи и ставя под угрозу безопасность 
сотрудников гуманитарных организаций. Мальта 
выражает признательность национальным и меж-
дународным гуманитарным партнерам, которые, 
рискуя собственной безопасностью, доставляют 
жизненно необходимую помощь отчаянно нужда-
ющимся в ней людям. Необходимо делать больше, 
чтобы гарантировать гуманитарный доступ и обе-
спечить наличие необходимых ресурсов для оказа-
ния гуманитарной помощи.

Безопасность и стабильность в Гаити можно 
обеспечить только путем инклюзивного политиче-
ского урегулирования ситуации в стране при непо-
средственном участии самих гаитян. О возможном 
начале подвижек на политическом направлении 
свидетельствует документ «Национальный консен-
сус в поддержку всеохватного перехода и прозрач-
ных выборов», подписанный в декабре 2022 года 
правительством и другими заинтересованными 
сторонами. Мы приветствуем эту возможность и 
настоятельно призываем всех политических субъ-
ектов в Гаити оставить в стороне свои разногласия 
и совместно прийти к компромиссу в интересах 
гаитянского народа. Из сообщения Специального 

представителя Ла Лим и доклада Генерального се-
кретаря ясно следует, что для достижения прогрес-
са на пути к политическому урегулированию пра-
вительство Гаити нуждается в безотлагательной 
поддержке со стороны Организации Объединенных 
Наций и международного сообщества.

Видно, что единогласное принятие резолю-
ции 2653 (2022), в которой были установлены адрес-
ные санкции в отношении тех, кто участвует или 
поддерживает преступные сообщества и насилие 
со стороны преступных групп, принесло положи-
тельный результат. Санкции должны и впредь ис-
пользоваться как инструмент, препятствующий 
тем, кто стремится поддерживать хаос и держать 
гаитянский народ в заложниках ради собственной 
выгоды. Мы призываем международное сообще-
ство усилить поддержку Гаитянской национальной 
полиции, включая те меры, которые изложены в ре-
комендациях Генерального секретаря.

Народу Гаити прямо сейчас необходимы 
срочные действия. Нельзя больше терять время. 
Пусть Совет подаст пример в этом отношении, и 
пусть 2023 год станет годом прогресса на пути к 
мирному и процветающему будущему, которого за-
служивает народ Гаити.

Г-н Перес Лус (Эквадор) (говорит по-
испански): Прежде чем начать свое выступление, я 
хотел бы от имени Эквадора выразить искренние 
соболезнования правительству Габона в связи с 
кончиной министра иностранных дел этой страны 
Мишеля Муссы Адамо.

За первые 24 дня четвертого периода член-
ства Эквадора в Совете Безопасности мы рассмо-
трели основные вопросы, касающиеся мира и без-
опасности во всем мире, и даже приняли необхо-
димые меры, связанные с различными пунктами 
повестки дня Совета. Мы собрались сегодня на это 
заседание, осознавая серьезную ответственность 
Организации Объединенных Наций за поддержку 
усилий Республики Гаити по преодолению проблем 
в области безопасности, мира, развития и прав че-
ловека, с которыми сталкивается ее народ.

Благодарю за сообщение и за проделанную 
работу Специального представителя Генерального 
секретаря по Гаити г-жу Хелен Ла Лим. Привет-
ствую также участие в этом заседании министра 
иностранных дел Доминиканской Республики и 
представителей Гаити и Канады.
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Эквадор, Латинская Америка и страны Ка-
рибского бассейна всегда будут помнить об истори-
ческом вкладе Гаити в достижение свободы в наших 
странах и нашем регионе, а также во всем мире. По-
этому лучший способ отдать дань уважения народу 
Гаити заключается в том, чтобы на деле продемон-
стрировать солидарность и единство международ-
ного сообщества. Я особо отмечаю единство, про-
демонстрированное в Совете в последнем квартале 
2022 года, которое нашло отражение в продлении 
мандата Объединенного представительства Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити посредством 
принятия резолюции 2645 (2022) в июле 2022 года 
и ряда конкретных мер, изложенных в резолюции 
2653 (2022), принятой в октябре 2022 года, включая 
создание Комитета по санкциям в отношении фи-
зических и юридических лиц, ответственных за со-
вершение актов, угрожающих миру и безопасности 
в Гаити, или причастных к ним.

Благодарю Генерального секретаря за его до-
клад (S/2023/41) об обстановке в стране, которая 
продолжает усложняться несмотря на то, что глав-
ный топливный терминал «Варрё» был освобожден 
3 ноября. Я высоко оцениваю работу Гаитянской 
национальной полиции, в которой наблюдаются 
постоянные улучшения, а также признаю те недо-
статки и потребности, которые проявляются в про-
тивостоянии мощным преступным группировкам 
и бандам. Кроме того, Совет во взаимодействии с 
другими структурами системы Организации Объе-
диненных Наций должен вносить свой вклад в борь-
бу с транснациональной организованной преступ-
ностью. По этой причине Совет должен продолжать 
поддерживать техническую работу Управления Ор-
ганизации Объединенных Наций по наркотикам и 
преступности, направленную на укрепление погра-
ничного и портового контроля и противодействие 
и отслеживание незаконных финансовых потоков. 
Выборочное оружейное эмбарго в соответствии с 
резолюцией 2653 (2022) является отправной точ-
кой, которую необходимо укреплять посредством 
всеобъемлющих усилий по противодействию неза-
конному обороту оружия. В этой связи я хотел бы 
повторить тот же тезис, который подчеркивается в 
последнем докладе Генерального секретаря.

В течение своего двухлетнего периода член-
ства Эквадор будет стремиться усилить поддержку 
Гаити со стороны Совета и системы Организации 
Объединенных Наций на основе стандартов, кото-

рые прежде всего обеспечивают уважение и при-
верженность суверенитету, независимости и тер-
риториальной целостности и единству Гаити. Мы 
будем поддерживать все усилия, направленные на 
прекращение нарушений прав человека, сексуаль-
ного и гендерного насилия, торговли людьми, не-
законного ввоза мигрантов и вербовки детей для 
совершения актов вооруженного насилия. Продви-
жение всеохватного перехода к проведению транс-
парентных выборов имеет решающее значение, и 
подписание 21 декабря 2022 года документа о наци-
ональном консенсусе вселяет оптимизм. Мы призы-
ваем все заинтересованные стороны содействовать 
достижению максимально широкого консенсуса по 
этому вопросу. В то же время очевидно, что для 
обеспечения стабильности любого процесса необ-
ходимы минимальные условия безопасности.

Когда Эквадор занимал место непостоянного 
члена в Совете в 1991 году, наша страна и Соеди-
ненные Штаты направили в Организацию Объеди-
ненных Наций совместное письмо от 3 октября 1991 
года на имя Генерального секретаря (S/23109), со-
держащее резолюцию министров иностранных дел 
Организации американских государств, в которой 
мы требовали восстановить конституционный по-
рядок в Гаити после государственного переворота, 
совершенного 29 сентября того же года. Признавая 
ведущую роль Мексики, срок полномочий которой 
в Совете истек в декабре 2022 года, и Соединен-
ных Штатов в достижении Советом Безопасности 
прогресса по Гаити в 2022 году, я хотел бы сегодня 
подтвердить приверженность Эквадора тесному со-
трудничеству с Соединенными Штатами в качестве 
одного из кураторов по этому важнейшему вопросу 
в тесном контакте со всеми делегациями.

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Соединенное Королевство 
хотело бы сегодня присоединиться к другим до-
кладчикам и выразить свои искренние соболезно-
вания народу Габона в связи с кончиной министра 
иностранных дел Мишеля Муссы Адамо.

Я хотела бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря Ла Лим за 
ее сообщение и за продолжающуюся работу Объ-
единенного представительства Организации Объе-
диненных Наций в Гаити. Приветствуем также уча-
стие в этом заседании министра иностранных дел 
Доминиканской Республики и постоянных предста-
вителей Гаити и Канады.
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Соединенное Королевство по-прежнему 
крайне обеспокоено плачевной гуманитарной ситу-
ацией и обстановкой в области безопасности в Гаи-
ти. Статистика говорит сама за себя: 58 процентов 
населения находится за чертой бедности, 4,7 мил-
лиона человек испытывают острую нехватку про-
довольствия, а число похищений в 2022 году уве-
личилось более чем на 100 процентов по сравнению 
с предыдущим годом. Мы также услышали леде-
нящие душу рассказы о широко распространенном 
применении сексуального насилия вооруженными 
бандами в качестве оружия для нагнетания страха 
в общинах. Учитывая эти обстоятельства, мы при-
знаем необходимость срочного реагирования на 
просьбу Гаити о международной помощи и ожида-
ем дальнейшего обсуждения в Совете Безопасности 
вопроса о санкционировании международной мис-
сии по содействию безопасности в соответствии с 
предложением Генерального секретаря. В рамках 
такой миссии необходимо руководствоваться по-
требностями Гаити, а ее целью должно быть содей-
ствие восстановлению эффективного управления 
посредством борьбы с разгулом бандитизма.

Мы также признаем роль адресных санкций 
в этих усилиях. После создания Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного в соответствии с ре-
золюцией 2653 (2022) по Гаити, мы готовы рассмо-
треть вопрос о включении в санкционный перечень 
новых лиц, участвующих в деятельности преступ-
ных группировок и совершающих нарушения прав 
человека, которые продолжают создавать угрозу 
для мира, стабильности и безопасности в Гаити.

Однако одни лишь санкции не позволят ре-
шить проблему. Настало время, когда гаитяне 
должны объединиться и найти выход из политиче-
ского тупика — выход, который позволит решить 
глубоко укоренившиеся экономические, гумани-
тарные проблемы и проблемы безопасности, омра-
чающие повседневную жизнь гаитянского народа. 
Соединенное Королевство приветствует недавние 
шаги по расширению диалога и усилия, направлен-
ные на достижение консенсуса. Мы вновь призы-
ваем все стороны принять участие в политическом 
диалоге и работать вместе, с тем чтобы определить 
консенсусный путь к проведению демократических 
выборов и следовать ему.

Г-жа Берисвиль (Швейцария) (говорит по-
французски): Прежде всего позвольте мне присоеди-
ниться к другим ораторам и выразить глубочайшие 

соболезнования нашему уважаемому коллеге по-
слу, а также народу и правительству Габона в связи 
с печальной кончиной министра иностранных дел 
этой страны.

Я благодарю Специального представителя 
Хелен Ла Лим за ее сообщение. Ее слова свидетель-
ствуют о том, что гаитяне находятся в крайне слож-
ной ситуации. Как уже отмечали другие ораторы, 
после истечения 9 января 2023 года срока полномо-
чий последних 10 действующих сенаторов в стране 
больше не осталось избранных должностных лиц. 
Политический, социально-экономический, гумани-
тарный кризисы и кризис в области безопасности 
взаимно усиливают друг друга. К этому необходи-
мо добавить новую вспышку холеры и отсутствие 
доступа к основным услугам. Мы хотели бы за-
явить о своей солидарности с народом Гаити, ведь 
молодежь этой страны оказалась лишена каких-ли-
бо перспектив.

Швейцария сохраняет присутствие в Гаити 
уже давно. Она оставалась там на протяжении всех 
кризисов и будет продолжать поддерживать уси-
лия, направленные на улучшение ситуации. Кроме 
того, мы выступаем за проведение национального 
межгаитянского диалога, который должен быть 
максимально инклюзивным и консенсусным.

Позвольте мне отметить следующие три мо-
мента. Во-первых, ситуация в области безопасно-
сти в Гаити вызывает тревогу из-за постоянного 
роста активности банд, что приводит к насилию в 
отношении населения. Ежедневно совершаются из-
насилования, сексуальное насилие, убийства, гра-
бежи, вооруженные нападения и похищения. Мы 
осуждаем жестокость этого насилия, в том числе 
насилия в отношении детей. Кроме того, мы осуж-
даем похищение и вербовку детей преступными 
бандами.

Как отмечается в докладе Генерального се-
кретаря (S/2023/41), меры по предотвращению на-
силия и защите от него являются недостаточными. 
Швейцария хотела бы еще раз подчеркнуть важ-
ность документирования инцидентов, чем зани-
маются гаитянские правозащитные организации, 
Объединенное представительство Организации 
Объединенных Наций в Гаити и Управление Вер-
ховного комиссара по правам человека. Виновные в 
совершении актов насилия должны быть привлече-
ны к ответственности, а пострадавшие — получать 
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более серьезную медицинскую и психологическую 
помощь. В ближайшие месяцы Швейцария увели-
чит объем оказываемой ею поддержки местным и 
международным организациям, которые предо-
ставляют психосоциальные услуги в некоторых 
районах, контролируемых бандами.

Во-вторых, Швейцария приветствует един-
ство, проявленное членами Совета Безопасности 
при установлении режима санкций, а также дина-
мику, которая недавно сформировалась в резуль-
тате его применения. Эти меры могут внести по-
ложительный вклад в стабилизацию обстановки в 
стране, соблюдение верховенства права и особенно 
борьбу с безнаказанностью и коррупцией. Необхо-
димо приступить к их эффективному осуществле-
нию. В этой связи мы надеемся, что Группа экспер-
тов сможет начать свою работу на местах в ближай-
шее время. Совет признал необходимость наличия 
справедливых и четких процедур и выразил наме-
рение с этой целью предоставить омбудсмену соот-
ветствующие полномочия.

В-третьих, более половины населения Гаити 
живет за чертой бедности, а примерно 4,7 миллио-
на человек сталкиваются с острой нехваткой про-
довольствия. Швейцария, выступающая в качестве 
донора, поддерживает Всемирную продовольствен-
ную программу и Фонд миростроительства. Она 
также направляет взносы непосредственно в орга-
низации, работающие в южных провинциях. Вме-
сте с органами власти на всех уровнях и с местны-
ми организациями мы работаем над укреплением 
системы социальной защиты и продовольственной 
безопасности, а также над снижением риска бед-
ствий, которые зачастую усугубляются в результате 
изменения климата, улучшением доступа к воде и 
совершенствованием системы управления на мест-
ном уровне. Мы с обеспокоенностью отмечаем, что 
бандитизм серьезно сказывается на доступе к гу-
манитарной помощи и безопасности гуманитарного 
персонала, вследствие чего снижается результатив-
ность наших усилий и усилий наших партнеров.

Совет Безопасности выступает единым фрон-
том в своей приверженности Гаити и должен под-
держать усилия по улучшению ситуации на местах. 
Швейцария обязуется сотрудничать с гаитянским 
народом в целях укрепления надлежащего управле-
ния на всех уровнях, верховенства права, безопас-
ности, стабильности и защиты прав человека. Кро-
ме того, мы намерены улучшать координацию мер 

реагирования для удовлетворения многочисленных 
потребностей. Надеемся, что международное сооб-
щество будет и впредь сохранять свое присутствие 
в Гаити. Швейцария готова поддержать любые уси-
лия в этой связи.

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (гово-
рит по-французски): Как и мои коллеги, я хотела бы 
выразить искренние соболезнования правительству 
и народу Габона и всем сотрудникам Постоянного 
представительства Габона в Нью-Йорке в связи с 
кончиной министра иностранных дел этой страны 
г-на Мишеля Муссы Адамо.

Я хотела бы поблагодарить г-жу Ла Лим за 
ее сообщение и приветствовать присутствующих в 
этом зале министра иностранных дел Доминикан-
ской Республики и представителей Гаити и Канады.

Всего месяц назад мы уже собирались в этом 
зале для того, чтобы выразить тревогу в связи с 
ситуацией в Гаити (см. S/PV.9233), и совершенно 
очевидно, что эта ситуация продолжает ухудшать-
ся. Осознавая необходимость принятия безотлага-
тельных мер, Франция призывает международное 
сообщество удвоить свои усилия.

Позвольте мне напомнить о ряде приоритет-
ных задач. 

Во-первых, мы с интересом отметили подпи-
сание 21 декабря документа о национальном консен-
сусе и призываем гаитянские стороны продолжать 
инклюзивный диалог, который должен привести к 
организации демократических выборов, как только 
будут обеспечены условия в плане безопасности. В 
этой связи мы надеемся, что будут оперативно на-
значены члены Временной избирательной комис-
сии и определен график проведения выборов. Я на-
поминаю о том, что, как отметила и Специальный 
представитель, во всей стране уже не осталось ни 
одного выборного должностного лица, поскольку 
срок полномочий последних 10 действующих сена-
торов истек 9 января. Политический класс должен 
продемонстрировать ответственный подход, с тем 
чтобы выйти из нынешнего тупика.

Во-вторых, ситуация в области безопасности 
остается крайне сложной, и нашей целью должно 
быть оказание более эффективной поддержки Гаи-
тянской национальной полиции, сотрудники кото-
рой находятся на переднем крае борьбы. Как нам 
всем известно, им необходимо оборудование, фи-
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нансирование и соответствующая подготовка. Для 
получения помощи в восстановлении безопасности 
гаитянские власти также обратились с призывом к 
международному сообществу. Мы готовы вместе с 
нашими партнерами прилагать больше усилий для 
исправления ситуации на местах.

В-третьих, Франция приветствует создание 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного ре-
золюцией 2653 (2022), и его Группы экспертов. Мы 
надеемся, что Комитет быстро приступит к работе 
над подготовкой предложений. Санкции являют-
ся сдерживающим фактором для преступников и 
тех, кто их поддерживает, будь то политически или 
финансово.

Однако нам также известно, что с помощью 
одних лишь санкций все проблемы не решить. На-
стоятельно необходимо восстановить систему обе-
спечения правопорядка в Гаити. Если мы хотим в 
конечном итоге положить конец насилию, то при-
оритетными задачами должны являться борьба с 
безнаказанностью и укрепление всей системы уго-
ловного правосудия.

Наконец, Франция будет сохранять привер-
женность содействию оказанию гуманитарной по-
мощи, особенно в области здравоохранения и обе-
спечения продовольствием, поскольку мы не можем 
позволить себе смириться с нынешней ситуацией.

Франция будет продолжать поддерживать 
усилия Организации Объединенных Наций и всех 
организаций, работающих на благо Гаити, включая 
Международную организацию франкофонии. Мы 
будем и впредь поддерживать гаитянский народ, 
пока это будет необходимо.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Хо-
тели бы прежде всего выразить глубокие соболез-
нования делегации Габона и народу этой страны 
в связи с уходом из жизни министра иностранных 
дел Мишеля Муссы Адамо. Скорбим вместе с на-
шими габонскими друзьями.

Благодарим г-жу Хелен Ла Лим за брифинг.

Судя по представленной в докладе Генераль-
ного секретаря (S/2023/41) статистике за 2022 год, 
ситуация продолжает деградировать: растет число 
убийств, похищений, случаев сексуального наси-
лия, число внутренне перемещенных лиц и бежен-
цев. Последние сообщения об активизации насилия 
на улицах Порт-о-Пренса не оставляют сомнений в 

том, что проблема криминала останется главной в 
гаитянской повестке и в наступившем году. Боль-
шие озабоченности вызывают гуманитарные про-
блемы, усугубляемые эпидемией холеры. Согласно 
Управлению Организации Объединенных Наций 
по координации гуманитарных вопросов, за по-
следний месяц число случаев заболевания выросло 
на 57 процентов. Очевидно, что без возобновления 
полноценной работы государственных институтов 
и инклюзивного диалога политических сил найти 
выход из сложившейся ситуации нереально. Мы 
следим за усилиями на этом треке и обратили вни-
мание на подписание соглашения о национальном 
консенсусе 21 декабря 2022 года. Любые шаги, спо-
собные помочь преодолеть разногласия и вернуть 
ситуацию в Гаити в конституционное русло, заслу-
живают одобрения. Однако важно, чтобы в диалоге 
принимали участие все крупные оппозиционные 
силы.

Пока же мы вынуждены констатировать, что 
в стране не осталось действующих легитимных вы-
борных органов власти. Недавно завершились пол-
номочия последней трети сенаторов, избранных в 
результате законодательно закрепленных процедур. 
Мы уже неоднократно подчеркивали, что кризис 
легитимности — одно из ключевых препятствий на 
пути выхода страны из порочного круга беззакония, 
насилия и социально-экономической деградации. В 
Гаити же кризис государственности — во многом 
итог внешнего политического инжиниринга и не-
околониальной политики. И это не позволяет ряду 
наших коллег по Совету Безопасности называть 
вещи своими именами. Задача международного со-
общества — направить Порт-о-Пренсу четкий сиг-
нал о необходимости формирования легитимных 
органов власти с опорой на международные и реги-
ональные документы, такие как Межамериканская 
демократическая хартия 2001 года. Полагаем, что 
этот вопрос должен быть более рельефно отражен и 
в страновом докладе Генерального секретаря.

Поддерживаем призыв Генерального секрета-
ря к расследованию убийства президента Жовене-
ля Моиза. За полтора года, прошедших с момента 
этой трагедии, в которой прослеживается внешнее 
вмешательство, прогресса в расследовании так и 
нет. Все виновные, и в первую очередь заказчики 
этого преступления, должны быть привлечены к 
ответственности и должны понести заслуженное 
наказание. При этом нас весьма разочаровало, что 
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в документе за подписью главы Секретариата од-
носторонние принудительные меры фактически 
приравниваются к санкциям Совета Безопасности 
и что эти два принципиально разных инструмента 
включены в один раздел доклада. Все знают, что в 
других странах односторонние санкции уже при-
вели к тягчайшим гуманитарным и экономическим 
последствиям. В ряде случаев они обесценивают 
усилия международного сообщества по оказанию 
помощи тем или иным государствам. Применитель-
но же к Гаити усматриваем в них попытку Соеди-
ненных Штатов и Канады повлиять на внутренние 
процессы в этой стране в нужном им ключе. Одна-
ко эти шаги никоим образом нельзя считать волей 
международного сообщества, которую могут отра-
жать лишь решения созданного нами санкционного 
Комитета, учрежденного резолюцией 2653 (2022) по 
Гаити. Рассчитываем на активизацию его работы, в 
том числе с целью выявления истинных источни-
ков финансирования гаитянских банд и маршрутов 
нелегальной поставки на остров оружия.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве предста-
вителя Японии.

Благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря Ла Лим за ее сообщение и 
прилагаемые ею в Гаити усилия, а также привет-
ствую участвующих в сегодняшнем заседании ми-
нистра иностранных дел Доминиканской Республи-
ки и постоянных представителей Гаити и Канады.

В Гаити наблюдается ухудшение ситуации с 
отсутствием безопасности, а также гуманитарные 
потрясения и экономический спад. Совет Безопас-
ности и международное сообщество должны под-
твердить свою солидарность с народом Гаити. Нам 
также необходимо усилить поддержку его усилий 
по преодолению многоаспектного кризиса, вос-
становлению верховенства права и обеспечению 
долгосрочной стабильности. Япония особенно обе-
спокоена широко распространенным бандитизмом 
и преступной деятельностью, которые также усугу-
бляют гуманитарные и экономические трудности. 
Поэтому одной из первоочередных задач является 
восстановление минимального уровня порядка. В 
этой связи мы заявляем о поддержке санкций, вве-
денных в соответствии с резолюцией 2653 (2022), 
как средства содействия обеспечению безопасно-
сти и стабильности в Гаити, и призываем Группу 
экспертов как можно скорее посетить страну. Мы 

также принимаем к сведению призыв Генерального 
секретаря к развертыванию международных специ-
ализированных вооруженных сил (см. S/2023/41) и 
готовы принять участие в обсуждениях Совета, на-
правленных на поиск способа поддержать соответ-
ствующие инициативы.

В то же время главная ответственность за вос-
становление и поддержание безопасности лежит на 
гаитянских властях. Необходимо наделить допол-
нительными полномочиями и надлежащим обра-
зом оснастить Гаитянскую национальную полицию 
(ГНП), чтобы она могла при поддержке междуна-
родного сообщества выполнять свои обязанности. 
Со своей стороны, Япония вносит вклад в фонд па-
кетного финансирования Организации Объединен-
ных Наций, который был создан в поддержку ГНП 
и возглавлен Канадой и Соединенными Штатами.

Япония также серьезно обеспокоена стре-
мительным распространением холеры в последние 
несколько месяцев, от которой страдают уязвимые 
слои населения, особенно дети. Чтобы помочь Га-
ити справиться с этим кризисом, Япония в начале 
этого месяца приняла решение о предоставлении 
стране по линии международных гуманитарных 
организаций чрезвычайной безвозмездной помо-
щи в размере 3 млн долл. США. Необходимо так-
же повысить уровень социально-экономической 
устойчивости Гаити, чтобы добиться стабильности 
в стране и ее общинах в кратко-, средне- и долго-
срочной перспективе. Крайне важно обеспечить 
безопасность человека путем защиты и расширения 
прав и возможностей населения, включая женщин, 
молодежь и людей, находящихся в уязвимом по-
ложении. В частности, необходимо сосредоточить 
усилия на создании эффективных, подотчетных и 
инклюзивных институтов для предоставления ба-
зовых услуг.

На протяжении многих лет Япония инвести-
ровала в людей и учреждения Гаити, чтобы расши-
рить его возможности самообеспечения, а также 
оказывала долгосрочную поддержку в деле стро-
ительства медицинских учреждений после разру-
шительного землетрясения в 2010 году. Однако все 
эти усилия должны подкрепляться политическим 
единством в стране. Япония поддерживает усилия 
правительства Гаити по выработке инклюзивного 
соглашения между всеми политическими и граж-
данскими сторонами Гаити, в частности подписа-
ние соглашения 21 декабря 2022 года. Надеемся, 
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что эти усилия позволят добиться дальнейшего 
прогресса в достижении более широкого консен-
суса. Япония призывает все заинтересованные сто-
роны в Гаити присоединиться к этому процессу и 
содействовать диалогу, чтобы восстановить право-
порядок и проложить путь к нормализации работы 
демократических институтов путем проведения 
свободных, справедливых и транспарентных выбо-
ров. Вновь заявляем о растущем значении добрых 
услуг Организации Объединенных Наций, вклю-
чая Объединенное представительство Организации 
Объединенных Наций в Гаити, и ожидаем от нее 
дальнейших усилий по поощрению конструктив-
ного диалога. В заключение Япония вновь заявляет 
о своей готовности продолжать поддерживать уси-
лия Гаити по преодолению стоящих перед ним бес-
прецедентных проблем.

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Слово предоставляется представителю Гаити.

Г-н Родриг (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего позвольте мне выразить искренние 
соболезнования послу Габонской Республики в свя-
зи с внезапной кончиной министра иностранных 
дел этой братской нам страны.

Я хотел бы поздравить Японию с вступлени-
ем на пост Председателя Совета и поблагодарить 
членов Совета Безопасности за их неизменный 
интерес к многоаспектному кризису в Гаити. При-
ветствую участвующих в сегодняшнем заседании 
министра иностранных дел Доминиканской Респу-
блики и Постоянного представителя Канады. Бла-
годарю Специального представителя Генерального 
секретаря Ла Лим за ее содержательное сообще-
ние о последних событиях в Гаити и за представ-
ление доклада Генерального секретаря (S/2023/41), 
в котором содержится всеобъемлющий анализ со-
циальной, политической, экономической ситуации 
и ситуации в области безопасности в Гаити и ряд 
метких замечаний.

Прошла половина срока действия мандата 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити, который 15 июля 
2022 года был продлен на один год. Поэтому для 
нас эта встреча является возможностью оценить 
проделанную работу, остающиеся недоработки и 
проблемы, которые необходимо преодолеть для вы-
полнения мандата. Она проходит всего через месяц 

после состоявшейся 21 декабря прошлого года (см. 
S/PV.9233) встречи, на которой присутствовал ми-
нистр иностранных дел, Его Превосходительство 
г-н Жан Виктор Женё, который сообщил о послед-
них событиях и общей ситуации в стране. Пользу-
ясь случаем, он повторил просьбу правительства 
к Генеральному секретарю об оказании активной 
поддержки национальной полиции в решении про-
блем с безопасностью и гуманитарных проблем, 
стоящих перед страной.

Приветствуем тот факт, что в докладе Гене-
рального секретаря отмечаются некоторые важные 
успехи, достигнутые правительством, несмотря на 
многоплановый кризис. Так, подписание 21 дека-
бря 2022 года документа «Национальный консен-
сус в поддержку всеохватного переходного пери-
ода и прозрачных выборов», безусловно, является 
большим политическим достижением. Данный 
документ, принятый Советом министров и опу-
бликованный 3 января в официальной газете «Le 
Moniteur», представляет собой дорожную карту по 
выводу страны из серьезного кризиса, который она 
переживает. Он предусматривает создание полити-
ческих структур: высшего переходного совета, со-
стоящего из трех представителей частного бизнеса, 
гражданского общества и политического сектора, и 
органа государственного надзора в составе 21 че-
ловека, которому будет подотчетно правительство. 
Кроме того, в ближайшее время будет создан вре-
менный избирательный совет, который займется 
организацией выборов.

В дорожной карте высшего переходного со-
вета и органа государственного надзора установлен 
четкий график предвыборного этапа и восстанов-
ления государственных институтов в 2023 году. 
Акцент сделан на выборы, и премьер-министр, Его 
Превосходительство г-н Ариэль Анри сделал это 
заявление, чтобы вселить уверенность в участни-
ков предстоящих выборов. Следует также отме-
тить, что, по условиям соглашения, правительство 
готово к участию новых секторов.

Правительство удовлетворено тем, что его 
усилия увенчались успехом и были признаны многи-
ми секторами, как на национальном, так и на между-
народном уровне. Представители частного бизнеса, 
гражданского общества и политического сектора 
высоко оценили усилия правительства по формиро-
ванию национального консенсуса для восстановле-
ния конституционного порядка в стране. То же самое 
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можно сказать и о международном уровне: Европей-
ский Союз и Государственный департамент США 
приветствуют соглашение от 21 декабря 2022 года. 
Международное сообщество призывает политиче-
ские силы продолжить этот инклюзивный диалог, 
который должен привести к восстановлению демо-
кратических институтов.

Что касается верховенства права, то следует 
особо отметить два существенных фактора. Первый 
касается назначения председателя кассационного 
суда – высшего судебного органа страны, который 
выбирается из числа наиболее авторитетных судей. 
Будут назначены другие судьи для доукомплектова-
ния состав этого важного органа, чтобы он смог воз-
обновить работу после бездействия в течение более 
18 месяцев. Второй важный фактор – это историче-
ское по своему масштабу решение, касающееся реко-
мендации Высшего совета правосудия об отстране-
нии от работы в судебной системе некоторых судей, 
подвергшихся критике со стороны общественности.

Несмотря на все эти значительные достиже-
ния, ситуация в Гаити остается очень тревожной и 
неустойчивой, как однозначно об этом заявил ми-
нистр иностранных дел на встрече 21 декабря 2022 
года. На этот счет не должно быть никаких сомнений. 
В стране по-прежнему множество проблем, особен-
но в плане безопасности и ситуации в гуманитарной 
сфере. Продолжают иметь место случаи похищения 
людей в столице и совершения насилия со стороны 
вооруженных банд; даже полицейские находятся в 
группе риска. На прошлой неделе было убито не-
сколько сотрудников полиции. По-прежнему есть 
проблемы с бесперебойным передвижением людей 
и товаров на северном и южном въездах в столицу. 
Это способствует дальнейшему ухудшению состоя-
ния экономики страны – начинается рецессия. Более 
трех лет подряд продолжается экономический спад 
и наблюдаются отрицательные темпы роста, тогда 
как инфляция составляет почти 47 процентов. Речь 
идет о катастрофической экономической ситуации 
с серьезными последствиями для физических усло-
вий жизни людей, которые лишены покупательной 
способности и фактически находятся на грани вы-
живания. Ситуация усугубляется гуманитарным 
кризисом и дефицитом продовольствия, от которых 
страдает более половины населения. Кроме того, но-
вая вспышка и распространение холеры представля-
ет собой реальную угрозу для здоровья населения 
страны.

Восстановление безопасности в стране оста-
ется неотложной и приоритетной задачей для пра-
вительства. Сейчас как никогда необходимо срочно 
принять надежные краткосрочные меры для вос-
становления безопасности и стабильности в каче-
стве предпосылки создания условий для продвиже-
ния текущего процесса. В отсутствие безопасности 
невозможно надеяться на проведение честных, про-
зрачных и демократических выборов или на вос-
становление нормального функционирования ин-
ститутов власти в стране.

Поддерживаем призыв, с которым обратился 
Генеральный секретарь в его докладе.

«Несмотря на прекращение блокады не-
фтяного терминала «Варрё», я вновь заявляю 
о настоятельной необходимости развернуть 
международные специализированные воору-
женные силы, о которых говорится в моем 
письме от 8 октября на имя Председателя Со-
вета Безопасности». (S/2023/41, пункт 75)

Что касается санкций, то правительство при-
ветствует работу Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, и 
Группы экспертов, которая, к тому же, должна по-
сетить Гаити в самое ближайшее время. Надеемся, 
что они будут работать эффективно, с тем чтобы 
наказать истинных виновных.

Мы не раз говорили в этом зале, что сейчас 
настал критический момент. Нужно гораздо боль-
ше действий. Сейчас не время для самоуспокоения. 
Наш долг – действовать быстро. Приветствуем уси-
лия членов Совета в связи с ситуацией в Гаити и, 
пользуясь случаем, призываем их прилагать боль-
ше усилий для достижения консенсуса относитель-
но призыва правительства к международному сооб-
ществу от 7 октября 2022 года о немедленном раз-
вертывании специализированных международных 
сил для поддержки усилий Гаитянской националь-
ной полиции по борьбе с бандформированиями. 
Здесь нельзя медлить, ибо речь идет о том, чтобы 
обуздать вооруженные банды. Счет идет на секун-
ды. Ситуация с безопасностью может ухудшиться в 
любой момент, к ужасу нуждающихся и пережива-
ющих тяжелые страдания людей. Бездействовать – 
означает не понимать всю серьезность кризиса.

Конечная цель, поставленная премьер-ми-
нистром Ариэлем Анри, заключается в том, чтобы 
вернуть власть избранным должностным лицам, 
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способным справиться с основными политически-
ми и социально-экономическими проблемами, сто-
ящими перед страной. Правительство Гаити вновь 
обращается к международному сообществу с при-
зывом оказать ему реальную поддержку в решении 
проблемы бандитизма и дать возможность довести 
до конца процесс восстановления демократии в 
стране.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется министру иностранных дел Доми-
никанской Республики.

Г-н Альварес Хиль (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): Пользуясь случаем, 
хотел бы выразить наши соболезнования предста-
вителю Габона в связи с прискорбной кончиной ми-
нистра иностранных дел г-на Мишеля Муссы Ада-
мо и попросить его передать наши соболезнования 
его семье.

Благодарим всех докладчиков за их высту-
пления сегодня в первой половине дня. В частно-
сти, благодарим Специального представителя Хе-
лен Ла Лим за ее неустанную работу. Кроме того, 
благодарим Эквадор, который наряду с Соединен-
ными Штатами взял на себя роль куратора этого 
важного вопроса. Они могут рассчитывать на нашу 
поддержку.

Надеемся, что в новом году удастся найти 
окончательный ответ на многие нерешенные вопро-
сы. Мы регулярно обсуждаем гаитянский кризис с 
момента его возникновения в прошлом году, но, 
несмотря на все внимание к нему, положительного 
результата в плане достижения мира и согласия в 
Гаити добиться так и не удалось.

21 октября 2022 года Совет принял резолю-
цию 2653 (2022), учредившую Комитет по санкци-
ям в отношении тех, кто финансирует деятельность 
преступных организаций, сеющих насилие и хаос 
в Гаити (см. S/PV.9159). Впрочем, основное требо-
вание гаитянских властей, которое было одобрено 
Генеральным секретарем и которое заключается в 
развертывании сил для оказания помощи Гаитян-
ской национальной полиции в прекращении ужаса-
ющего насилия в этой стране, так и не нашло отра-
жения в создании дорожной карты.

Каковы реальные перспективы того, что Со-
вет Безопасности, наконец, примет меры к урегу-
лированию затянувшегося гаитянского кризиса на 

основе конкретных представленных ему предложе-
ний? Правительству Доминиканской Республики 
известно о спорном наследии предыдущих миссий 
Организации Объединенных Наций в Гаити, и мы 
понимаем законную необходимость рассмотрения 
и адекватного планирования любых мер реагирова-
ния во избежание ошибок прошлого, прежде всего, 
отказа от таких решений, в которых не учитывает-
ся воля гаитян. Впрочем, будучи непосредственны-
ми свидетелями человеческой трагедии в соседней 
стране, мы знаем также, что каждая минута про-
медления приводит к дальнейшему ухудшению си-
туации и дополнительным страданиям невинных 
граждан.

Мы всегда исходили из того, что одним из 
элементов, необходимых для восстановления ста-
бильности в Гаити путем обеспечения легитимно-
сти ее властей, является заключение националь-
ного договора, который ляжет в основу честных, 
свободных и прозрачных выборов. Впрочем, нужно 
подчеркнуть, что и заключение такого националь-
ного договора, и проведение выборов должны со-
провождаться незамедлительным восстановлением 
мира, чего сегодня не наблюдается.

Без обиняков максимально решительно на-
поминаем, что ситуация с нашим соседом является 
для нас не только источником беспокойства, но и 
угрожает национальной безопасности Доминикан-
ской Республики. Мы единственная страна, которая 
имеет общую сухопутную границу с Гаити, причем 
наши государства расположены на относительно 
небольшом острове. Наша экономика и торговля 
взаимосвязаны. В основном в Доминиканскую Ре-
спублику иммигрируют прежде всего гаитяне.

Теперь стало невозможным наладить функ-
ционирование адекватных систем пограничного 
контроля с общей ответственностью, и граница 
превратилась в источник таких проблем, как тор-
говля людьми, торговля оружием и запрещенными 
веществами и контрабанда товаров, которые изо 
всех сил пытается решить наше правительство с по-
мощью наших международных партнеров, однако 
ситуация становится все более сложной. Когда одна 
из сторон не в состоянии гарантировать правопо-
рядок, установить контроль над границей практи-
чески невозможно. Существует также проблема, 
касающаяся предоставления основных услуг неле-
гальным мигрантам и их влияния на социальную 
политику доминиканского государства.
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Такая ситуация сложилась не из-за антиим-
мигрантских настроений. Доминиканская Респу-
блика также является чистым поставщиком ми-
грантов, и наша история отмечена перемещениями 
людей в обоих направлениях. Но когда поток людей 
перемещается не по законным каналам упорядо-
ченным и безопасным образом, это влечет за собой 
политические, социальные и экономические риски 
и угрожает безопасности страны, которой трудно 
гарантировать соблюдение соответствующих прав. 
Многие из представленных здесь государств, осо-
бенно пять постоянных членов Совета, даже бу-
дучи странами с высоким уровнем дохода, также 
выражают серьезную обеспокоенность по поводу 
трудностей, связанных с адекватным управлением 
активизирующейся нелегальной миграцией. Пред-
ставьте себе, насколько трудно выполнить эту за-
дачу в нынешних условиях взаимодействия между 
Доминиканской Республикой и Гаити, учитывая гу-
манитарный и институциональный кризис в Гаити.

Поэтому мы еще раз заявляем, что прави-
тельство Доминиканской Республики вынуждено 
принять необходимые меры для сдерживания лю-
бого воздействия, которое могут оказать на нашу 
территорию насилие и ухудшение институциональ-
ной ситуации в Гаити. Наша страна поддерживает и 
соблюдает нормы международного права, тем бо-
лее что Гаити — дружественная страна, с которой 
мы связаны договором о мире и вечной дружбе. Как 
уже неоднократно заявлялось, мы готовы и впредь 
поддерживать добрососедские отношения.

Однако эти отношения были бы совсем ины-
ми, если бы международное сообщество оказало 
конкретную поддержку в восстановлении мира и 
безопасности в Гаити. Будучи членом этого орга-
на, Доминиканская Республика с 2019 года неодно-
кратно выражала свою обеспокоенность по пово-
ду возможного сокращения численности миссии в 
Гаити и настаивала на необходимости сохранения 
сильной миссии с широкими возможностями и до-
статочным финансированием, что необходимо для 
достижения мира и долгосрочной стабильности в 
Гаити. Сегодня ситуация в нашей братской стране 
не только не улучшается, а напротив, ухудшается. 
Именно поэтому мы не прекращаем говорить об 
этом.

Если мы соглашаемся с тем, что наступает по-
воротный момент в жизни человечества, тектониче-

ский сдвиг, как выразился канцлер Германии Олаф 
Шольц, имея в виду кризис многосторонности, ко-
торая больше не отвечает нынешней реальности, 
тогда нам нужно модернизировать Организацию 
Объединенных Наций, чтобы она могла служить 
инструментом обеспечения всеобщей безопасности 
и отстаивать ценности Устава Организации Объ-
единенных Наций, своего основополагающего до-
кумента. Такое видение разделяется Председателем 
Си Цзиньпином и получило отражение в недавно 
принятой Стратегии национальной безопасности 
Соединенных Штатов .

С учетом такого поразительного единства ру-
ководства стран мира представляется очевидным, 
что в будущем нам потребуется расширить права и 
возможности Организации Объединенных Наций, 
чтобы она могла так же энергично и с той же на-
стойчивостью заниматься урегулированием менее 
масштабных вооруженных конфликтов, принося-
щих сегодня столько страданий, и одновременно 
продолжать следовать курсу на избавление чело-
вечества от оружия массового уничтожения. Впро-
чем, такое возможно только в случае, если мировые 
правительства и граждане будут иметь высокую 
степень доверия к этому уважаемому институту.

В прошлом месяце Председатель Генераль-
ной Ассамблеи заявил в этом зале, что отсутствие 
прогресса в решении нашей задачи поддержания 
международного мира и безопасности означает, что 
«миллионы детей, женщин, мужчин и семей ока-
жутся в безвыходном положении и будут страдать 
от последствий бездействия», при этом они «рас-
считывают, что мы сможем отказаться от действий 
исходя из логики силы» (S/PV.9220, стр. 5).

Как можно надеяться на укрепление дове-
рия, если мы не в состоянии своевременно принять 
меры в условиях такого уникального кризиса, как 
гаитянский? При всем уважении, я не считаю, что 
мы можем просить гаитянский народ и другие наро-
ды, которые являются свидетелями этой трагедии, 
доверять Организации Объединенных Наций, пока 
не будут приняты решительные меры для борьбы 
с преступниками, пытающимися подорвать сувере-
нитет Гаити.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Канады.
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Г-н Рэй (Канада) (говорит по-английски): Я 
хотел бы поблагодарить Вас, г-н Председатель, за 
предоставленную нам возможность принять уча-
стие в сегодняшнем обсуждении.

(говорит по-французски)

Надеюсь, что мой габонский коллега знает, 
какую скорбь испытывает каждый из нас в связи с 
известием о кончине министра Адамо, и я хочу за-
верить его, что в это столь непростое время как для 
него лично, так и для правительства и народа его 
страны, наши мысли обращены к ним.

(говорит по-английски)

Как мы услышали от г-жи Ла Лим, которой 
мы воздаем должное за ее постоянные усилия и за 
сегодняшнее сообщение, Гаити продолжает сталки-
ваться с серьезным многоаспектным кризисом. Как 
отметили другие ораторы, ситуация остается весь-
ма нестабильной. Многие дети не посещают школу 
и вербуются бандами. Множество девушек каждый 
день живут в страхе в связи с риском сексуального 
насилия. Работники, выходящие из дома утром, не 
знают, смогут ли они вернуться домой или же бу-
дут похищены в течение дня. Кроме того, некото-
рые общины находятся на грани голода. Именно с 
такой реальностью ежедневно сталкиваются гаитя-
не. Очевидно, что мы должны делать больше, и, по 
моему мнению, столь же очевидно, что мы должны 
изменить прошлый образ действий. В этой связи я 
хотел бы остановиться на четырех моментах.

Во-первых, мы должны извлечь уроки из 
истории и осознать, что исторически проведение 
в Гаити масштабных внешних военных интервен-
ций не приводило к установлению в стране долго-
срочной стабильности. Канада глубоко убеждена в 
том, что все необходимые решения должны быть 
выработаны под руководством гаитян и гаитянских 
учреждений. Только это позволит нам преодолеть 
последствия нынешнего насилия на устойчивой и 
действительно долгосрочной основе. Полагаю, мы 
все разделяем общее мнение о том, что обеспече-
ние безопасности в Гаити является приоритетом не 
только для гаитянского народа, но и для всего реги-
она. Как мы слышали сегодня, это также является 
приоритетом для соседей Гаити. Это упоминалось в 
качестве приоритетной задачи во всех заявлениях, 
которые я заслушал сегодня.

Что касается Канады, то мы не просто раз-
мышляем о том, что необходимо сделать. Мы дей-
ствительно принимаем определенные меры, кото-
рые, на наш взгляд, являются необходимыми. В те-
чение последних нескольких месяцев мы сотрудни-
чаем с Гаитянской национальной полицией (ГНП), 
чтобы получить более глубокое представление об 
этом кризисе и о том, как оказание дополнительной 
помощи реально поможет решить проблему. Мы 
намерены сотрудничать с другими партнерами, с 
тем чтобы добиться прогресса в этом направлении. 
Рассчитываем на сотрудничество с Объединенным 
представительством Организации Объединенных 
Наций в Гаити (ОПООНГ) и Советом Безопасности. 
Прямо сейчас мы усиливаем наши связи с ГНП и 
расширяем масштабы оказываемой ей помощи. Мы 
продолжаем сотрудничать с ней в организации обу-
чения, и я хочу отметить, что мы не просто говорим 
об обучении и финансировании, а действительно 
организуем это обучение и предоставляем эти сред-
ства. Мы предоставляем также более совершенное 
оборудование, поскольку считаем это необходи-
мым, и мы должны гарантировать, что полицей-
ские силы будут обладать потенциалом для борьбы 
с насилием на том уровне, который наблюдается в 
стране. Мы будем и впредь сотрудничать с Советом 
с целью определить, что еще необходимо сделать, и 
с нетерпением ожидаем этого.

Кроме того, с удовлетворением отмечаем тот 
факт, что ряд стран присоединились к нашим уси-
лиям и внесли взносы в фонд пакетного финансиро-
вания, созданного в целях наращивания потенци-
ала и повышения профессионализма сотрудников 
Гаитянской национальной полиции, и призываем 
другие страны поступить аналогичным образом. 
Многие это сделали, но не все, и это все еще необ-
ходимо. По нашему мнению, каждый из нас должен 
перейти от слов к делу. Кроме того, настоятельно не-
обходимо поддержать гаитянские стороны в восста-
новлении систем правосудия и исправительных уч-
реждений страны в целях укрепления верховенства 
права и борьбы с коррупцией и безнаказанностью.

(говорит по-французски)

Во-вторых, мы должны и далее оказывать 
давление на банды и элиту, которая их поддержива-
ет. Мы п current document processing tasks онимаем, 
что санкции, оперативно введенные Советом, при-
носят свои плоды, чему я был рад услышать под-
тверждение в выступлении г-жи Ла Лим. На сегод-



23-02301 23/23

24/01/2023 Вопрос о Гаити S/PV.9247

няшний день Канада ввела собственные санкции 
против 15 представителей гаитянской элиты в ответ 
на серьезные акты коррупции и другие примеры во-
пиющего поведения, включая оказание незаконной 
финансовой и оперативной поддержки вооружен-
ным бандам. Канада будет и впредь сотрудничать с 
Советом и другими странами с целью изучить пути 
достижения больших результатов. Мы также с не-
терпением ожидаем представления докладов экс-
пертов, которые могут содержать конкретные реко-
мендации о том, что еще мы можем сделать.

В-третьих, для того чтобы разорвать по-
рочный круг кризисов, мы должны помочь Гаити 
оживить ее экономику и начать процесс социально-
экономического развития, которое действительно 
будет устойчивым. Именно это в настоящее время 
является недостающим элементом. Считаем, что 
Гаити заслуживает того, чтобы мы проявляли с ней 
солидарность и оказывали ей поддержку на пред-
сказуемой основе. Молодые гаитяне должны иметь 
надежду на обретение будущего у себя на родине. 
Кроме того, как говорили многие члены Совета, 
мы, разумеется, продолжим усилия по преодоле-
нию продолжающегося гуманитарного кризиса, 
особенно с учетом вспышки холеры.

В-четвертых, Канада призывает гаитянские 
стороны к достижению еще более широкого кон-
сенсуса, поскольку некоторые группы по-прежнему 
не представлены в обсуждениях. Мы не всегда бы-

ваем во всем согласны с позицией правительства 
Китая, но при этом я считаю важным сегодняшнее 
заявление моего коллеги, посла Чжан Цзюня, по-
скольку он говорил о необходимости вовлечения в 
соответствующие обсуждения всех групп граждан-
ского общества в Гаити и о том, что они должны 
играть важную роль в достижении национального 
консенсуса. В этом направлении еще многое необ-
ходимо сделать. Более того, очень важно, чтобы не-
отъемлемую роль в формировании будущего Гаити 
играли женщины и молодежь.

Хотел бы заверить Вас, г-н Председатель, что 
Канада намерена сохранять твердую привержен-
ность конструктивному урегулированию нынеш-
него кризиса и представлению предложений, с тем 
чтобы как Совет, так и — что особенно важно — 
народ Гаити могли выработать необходимые реше-
ния. Я продолжаю выражать солидарность с моим 
коллегой, послом Гаити. Мы сделаем все возможное 
для преодоления продолжающегося кризиса и бу-
дем и далее представлять конструктивные предло-
жения для выработки более эффективных решений.

Председатель (говорит по-английски): Спи-
сок ораторов исчерпан.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для дальнейшего обсужде-
ния этого вопроса.

Заседание закрывается в 12 ч 00 мин.
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